
当前，电视剧《熟年》正在央视一套、互联网上热播。《新
闻联播》甚至用时近20秒对该剧进行了介绍。全民追剧的同
时，它的原著作者——咱们淮南人伊北再次走进大众视野。
这位从淮南走出去的青年才俊，其实早在2021年就已经爆红
网络，当年的热播剧《小敏家》同样改编自他的同名作品。

5月27日、28日，淮河早报、淮南网记者联系到伊北，就
《熟年》对他进行了专访，部分内容首次独家报道。

公开信息显示，电视剧《熟年》一经播出，收视率就轻松
破1（全网收视率超过1%），成绩炸裂。伊北已成为公认的炙
手可热的青年作家。正如《熟年》推广简介中所言，“步入熟
年，不是故事的尾声，而是故事的开始，每个人都风光正好！”

据悉，改编自伊北原著小说的电视剧《熟年》，由刘新担
任导演，剧中人物由郝蕾、王鸥、唐艺昕、宋丹丹、刘奕君、张
国强等众多实力演员出演。“这部电视剧围绕老倪家几代人
的离合悲欢展开，平凡而又温暖的情感羁绊载满笑与泪，扑
面而来的真实感将观众的代入感拉满。该剧落点于生活话
题，处处具有真实质感。”

部分追剧的影评人认为，《熟年》有着属于传统家庭剧的
老味道。它不是用各种莫名其妙的狗血关系来博眼球，而是
用合理的冲突给观众强烈的代入感，比如张春梅经历中年危
机，刘红艳被婆婆催婚，吴二琥的精打细算、争强好胜，看得
人心刺痛，“太真实了”。一些剧中人物，看着就招人烦，但现
实生活中就有大量这种人的存在，剧集刻画可谓入木三分。
目前，《熟年》正围绕几个有买房压力、有婚姻危机的小家庭
展开……一众剧中情节也成为网络热议话题，从不同角度带
给观众力量和启发。

经伊北同意，淮河早报、淮南网记者将与伊北就《熟年》
对话的部分内容进行公开：

记者：伊老师，电视剧《熟年》是您的同名著作吗？
伊北：是的。
记者：这部作品为什么起《熟年》这个名字？
伊北：书名是出版社编辑建议的，我也同意了。意思就

是指成熟的年纪，讲的是中年人的故事。
记者：这本书创作于哪一年？当时在什么心绪下完成的

这部作品？它有没有淮南的烙印？
伊北：2013年出了第1版，2019年出了第2版 ，第1版和

第2版有不小的区别。实际上我在第2版中对第1版的原故
事进行了大量的修改。现在的电视剧《熟年》是根据2019年
中信出版社推出的第二版《熟年》改编的。这部小说不是以
淮南为背景创作的，但其中的故事具有普遍性，相信家乡人
民看了也会有共鸣。

记者：目前，您有没有看电视剧《熟年》？您对目前播放
的剧集情节怎么看？演员对人物的塑造您是否满意？

伊北：看了几集。还会继续关注下去。演员表演得很入

味。
记者：目前您已有《小敏家》《熟年》两部作品改编成了电

视剧，且都是热播剧！这些电视剧的热播对您的生活及创作
产生了哪些影响？

伊北：影响就是作品受到了更多的关注。对生活没有太
大的影响，对创作没有影响。

记者：目前您有没有在创作新的作品？接下来有没有其
他作品会搬上荧屏？

伊北：最近写得少了。其他作品有些在被改编，将来哪
些能上荧屏需要看影视方的进度和安排。

记者：最近您回过家乡淮南吗？对家乡的新近发展怎么
看？您有没有打算以淮南为地域原型进行创作？以后会否
和制片人进行沟通，邀请他们到淮南拍戏，扩大淮南的知名
度。

伊北：有一年多没有回去了，现在淮南发展得还不错。
我写过一部小说叫《六姊妹》是以淮南为背景的，这部小说也
在影视化的进程中。将来如果有可能，同时影视方有需要，
我愿意做这个桥梁，进行引荐，希望届时能够得到家乡的支
持。

图为电视剧《熟年》剧照。（来自网络）
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本报讯（记者 苏国义 通讯员 江浩 摄影报道）“查得
好！”“对这些深夜扰民的‘暴力’摩托就应该严厉打击！”
5月25日晚，在市区一处查缉点前，市民对交警的执法
行动纷纷点赞。

当晚10时至26日凌晨1时，淮南市公安局交警支队
组织警力深夜开展“炸街车”违法整治“零点行动”。行
动前，交警对“炸街车”易出没、易聚集的时段和路段进
行了梳理分析，细化行动方案。

根据部署，参与行动的交警分成三个便衣侦查

组，两个行动组。据现场负责人介绍：交警综合采
用“摩托车提前摸排”“民用车突击控制”“警车迅
速处置”等战术，分别在淮南高新区和风大街湖
边、御香山支路、淮南大剧院等路口路段开展行
动，前后夹击将十余辆摩托车全部安全控制。目前
共暂扣涉嫌改装的“炸街车”六辆，疑似套牌车一
辆，查获一名多次逃避打击且长期违法人员，有力
震慑了“炸街车”。

图为交警控制“炸街车”。
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